



Réf : 3_Guelmim_19_5

Titre : SM LE ROI lance les travaux de construction d'un barrage à Ifrane Atlas Saghir à Guelmim

SM LE ROI lance les travaux de construction d'un barrage à Ifrane Atlas Saghir à Guelmim
07/12/2007

Ifrane Atlas Saghir (Guelmim), 7 déc (MAP) - SM le Roi Mohammed VI a lancé, vendredi à la commune rurale Ifrane Atlas Saghir (62 km de Guelmim), les travaux de construction du barrage Sidi Al Mahjoub et s'est enquis des projets de développement social, d'infrastructures routières et de la protection et de la valorisation des oasis dans la commune.

Des explications ont été fournies, à cette occasion, au Souverain sur ce projet d'un coût global de 25 millions de dirhams (MDH) financé dans le cadre d'un partenariat entre l'Agence pour la promotion et le développement économique et social (APDS) (50 pc) et le secrétariat d'Etat chargé de l'Eau et de l'Environnement (50 pc).

Ce barrage d'une capacité de retenue prévue de 1.000.000 m³, dont la durée de réalisation est de 18 mois, contribuera à la création de 80.000 journées de travail et visera la recharge de la nappe phréatique, la protection du Centre contre les inondations, l'irrigation de 200 ha de terres agricoles et le breuvage d'environ 20.000 têtes de bétail.

Ce barrage est d'une hauteur de 23 m, d'une longueur en crête 290 m, d'un volume de 35.000 m³ et d'une largeur à la base de 80 m, sera construit sur une superficie de 19 ha.

Par la même occasion, des explications ont été fournies à SM le Roi concernant des projets socio-éducatifs inscrits dans le cadre du programme de lutte contre la pauvreté en milieu rural de l'INDH.

Ces projets consistent en la construction de maisons Attaliba à Ifrane Atlas Saghir et à Taghjijt pour un coût de 1,8 MDH.

Ces projets dont la durée de réalisation est de 8 mois, viseront l'encouragement de la scolarisation de la fille en milieu rural, la lutte contre la déperdition scolaire à travers la garantie et l'amélioration des conditions d'accueil et d'hébergement des filles issues de milieux défavorisés.

Il sera procédé également à la construction de Dar Attalib à la commune Ifrane Atlas Saghir pour un montant de 1 MDH.

Des explications ont été fournies au Souverain sur des projets de construction de circuits routiers en milieu rural.

Ces projets visent le désenclavement des populations de la commune et sa liaison aux principaux axes routiers, ainsi que l'amélioration de l'accès des populations concernées au service de base.

Il s'agit de la construction de la route principale 1317 sur une longueur de 32 km, reliant les communes Ifrane



Atlas Saghir et Aday, pour un montant de 9 MDH financé dans le cadre d'un partenariat entre le ministère de l'équipement et du transport et les communes précitées et de la liaison routière reliant Taghjijt à Fask sur 48 km.

Ce projet d'un coût de 48 MDH, s'inscrit dans le cadre de la deuxième tranche du Programme National des Routes Rurales (PNRR 2).

Il s'agit également de la liaison routière Timoulay- Ighrem (18,4 km), pour un coût global de 12 MDH.

Le PNRR vise la réalisation de 15.500 km de routes en milieu rural à l'échéance 2012 à raison de 2.000 km par an et ce, pour le désenclavement de la population rurale et l'amélioration de son accès aux services de base, ce qui contribuera à la promotion économique et à la valorisation des ressources locales.

Il vise également l'augmentation du taux des bénéficiaires des routes rurales qui était de l'ordre de 54 pc en 2005 pour atteindre 80 pc à l'horizon 2012, ce qui permettra la réduction des disparités entre les provinces en matière d'infrastructure routière.

Des explications ont également présentées au Souverain concernant le programme Oasis d'Ifrane Atlas Saghir et de Taghjijt qui entre le cadre d'un programme global de sauvegarde et de valorisation des oasis des provinces de Guelmim, Assa-Zag et de Tata.

Le programme de sauvegarde et de valorisation des Oasis d'Ifrane Atlas Saghir et de Taghjijt bénéficie d'une enveloppe budgétaire de près de 16 MDH financé dans le cadre d'un partenariat entre le PNUD, l'APDS et le conseil de la région Guelmim-Essmara.

Ce projet dont le coût de la première tranche s'élève à 5,3 MDH, vise également à valoriser ces oasis, à créer un produit éco-touristique durable, à améliorer l'élevage, développer le produit local et à préserver la diversité écologique dans la région ainsi qu'à améliorer les conditions de vie de la femme rurale.

L'exécution de ce programme s'inscrit dans le cadre des efforts visant à faire face aux contraintes que connaissent ces espaces notamment la désertification, la dégradation de l'environnement, la pollution, la prolifération de la maladie du Bayoud, la salinité des sols, l'exode rurale et la régression de la productivité des oasis.

A Son arrivée, SM le Roi a passé en revue un détachement de la Garde Royale, qui rendait les honneurs, avant d'être salué par M. Karim Ghellab, ministre de l'Équipement et du Transport, M. Abdelkébir Zahoud, secrétaire d'État chargé de l'Eau et de l'Environnement, M. Ahmed Himdi, wali de la région de Guelmim-Essmara, gouverneur de la province de Guelmim, M. Ahmed Hajji, directeur général de l'APDS, le président du Conseil de la région, le président du Conseil provincial de Guelmim, les élus, les notables et les représentants des autorités locales.

MAP